

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastión
núm. 39.**COSTUMBRES INGLASAS.***Una lucha glandestina:*

Con este título publica un diario belga una carta de su corresponsal en Londres, de la cual extractamos los siguientes pormenores de un hecho que no tiene igual en el mundo, ocurrido en la capital de Inglaterra.

En mas de una vez los diarios ingleses han anatematizado las corridas de toros de España, agotando el diccionario para calificar esta diversion popular, y sin que tratemos de defender esta lucha de la inteligencia contra la fuerza, pues no es tal nuestro propósito, no podemos ménos de llamar la atencion acerca de la que se detalla en los siguientes párrafos, y comparen nuestros lectores con las corridas de toros, de lo cual deducirán como nosotros, que es imposible hallar en nuestra diversion nacional nada que se aproxime en ferocidad á lo que escribe el corresponsal del diario belga.

«Trátase dice, de un combate arreglado entre un enano y un «bull-dog» (perro de presa).

Otro anterior parece que no habia dado resultado definitivo, y esta vez se verificaba una batalla decisiva.

El terreno elegido era una especie de sala baja de unos 16 piés cuadrados y solada de ladrillo. Los espectadores llegaron uno á uno por no llamar la atencion de la policia, y se colocaron alrededor de una cuerda tendida á algunos piés de la pared.

Era aquella una estraña y abigarrada reunion, compuesta de hez de las tabernas y de lo mas escogido de los tabucos de las cercanías; algunos elegantes, de dudoso aspecto, sombrero sobre la oreja, la pipa en la boca y una flor en el ojal formaron el Jurado, sentándose en primera fila en tres ó cuatro sillas súcias que estaban reservadas para ellos.

Poco tardó en aparecer el héroe de la fiesta. Era un houbrecillo de una fealdad repugnante, de unos cuatro piés y medio á lo sumo, y como de 40 años, con cabellos crespos y entrecanos, la cabeza desmesuradamente grande, las manos y los piés enormes; tenia la nariz aplastada, los ojos apagados, los dientes podridos, y se asemejaba bastante, con sus piernas torcidas, á uno de esos animales que eran sus constantes adversarios. En sus grandes orejas, separadas como paletas, se veian todavía las señales de luchas recientes, estaban sangrientas y desgarradas en mas de un sitio. La entrada de este monstruo fué saludada con toda especie de manifestaciones, estrecharon su mano y le ofrecieron «gin» (Ginebra.) Parecia agradecer mucho estas demostraciones halagüeñas, y se inclinó á derecha é izquierda de la manera mas grotesca del mundo.

«Faltan cinco minutos para la hora marcada,» exclamó mirando su reloj uno de los elegantes sentados en las sillas reservadas. «Vamos, Brummy,» repitieron los espectadores batiendo palmas.

El enano entonces procedió á los preparativos de ese duelo de un nuevo género; empezó recorriendo á cuatro piés la arena, tocando las asperezas, las desigualdades del suelo, y procurando nivelarlas con una capa de arena húmeda; luego se despojó de sus vestidos hasta la cintura y ungió con no sé qué pasta grasienta su espalda velluda y sus nerviosos brazos, cubiertos de innumerables cicatrices.—¿Estais listo? le preguntaron. El enano se tragó un gran va-

so de aguardiente, y contestó:—«Puede venir cuando quiera.»

Casi inmediatamente, dos nuevos personajes entraron en escena; uno era un moceton de formas atléticas, con la fisonomia color de fuego y con el aspecto de un mozo de carnicero; el otro un enorme perro de presa, blanco, súcio, con el hocico cuadrado y los ojos saltones. Así que este apercebió á Brummy, se lanzó á él con furor; pero su dueño lo arrastró hasta la pared fijando su cadena á una anilla empotrada. Entre tanto, el enano habia sido atado por su parte al muro opuesto por medio de una correa de cuero que le pasaba por la cintura. Hé aquí las condiciones del combate: los dos «brutos» estaban sujetos teniendo sus ataduras suficiente largo para que pudieran llegarse, pero permitiéndoles tambien que se retirasen fuera del alcance de su adversario siempre que lo creyesen conveniente; el hombre andaria á cuatro piés y no tendria mas arma que sus puños cerrados; además, tampoco podria coger al perro por el collar ni luchar con él cuerpo á cuerpo, á no ser para librarse de sus manos y brazos.

Si el perro conseguia dar mate á su adversario, es decir, cogerle de tal modo que no pudiera librarse de él, el bull dog seria declarado vencedor y el hombre no tendria mas que decir: «¡Vencido!» y vendrian á librarlo de los dientes del animal. Si, al contrario, el enano conseguia abatir al perro á puñetazos, aturdirlo ó castigarlo de manera que no pudiera ó no quisiera volver á empezar el ataque, á pesar de las provocaciones de su adversario de las escitaciones de su amo, Brummy obtendria el premio.

Dióse la señal. El enano escupió en sus manos encallecidas, se adelantó hasta la mitad de la estension de su correa y se arrodilló en el suelo. El perro, al que hácia un momento que su amo contenia ya con dificultad, se lanzó sobre él con tal violencia que era cosa de temer que hubiera roto la cadena; pero Brummy habia quedado fuera de su alcance, y encorvándose de repente, dejó caer en la cabeza del perro su puño como una maza. «Phisic,» —este era el nombre del perro,—lanzó un aullido de rabia, y antes que su adversario hubiera podido retirarse bastante lejos, saltó sobre él y le clavó los colmillos en la carne desnuda. La sangre corrió y hubo un primer aplauso de parte del auditorio. Mas esto no era mas que el preludio del combate.

El enano chupó con rapidez la sangre de su herida, y antes que Dan el carnicero hubiera soltado á su perro para un nuevo ataque, Brummy estaba ya otra vez encogido en medio de la sala sonriendo asquerosamente, provocando al animal y tendiéndole un brazo ensangrentado. El perro animado por el primer asalto, se tiró de nuevo al enano; pero esta vez el golpe que recibió en la cabeza le hizo rodar hasta los piés de su dueño, apareciendo en sus aplastadas narices dos hilos de sangre negra. En ménos de diez segundos, el animal, lavado y confortado, se halló frente á su enemigo. Este seguia sonriendo. La cólera del perro era tal, que un temblor histérico agitaba todo su cuerpo, y gruesas lágrimas se desprendian de sus ojos, horriblemente dilatados, cayendo sobre sus lábios pendientes. Hubo entonces una lucha espantosa; el perro habia hecho presa con sus mandíbulas de hierro en el brazo

de su adversario. Durante un instante, el animal y el hombre, enlazados, rodaron por el suelo: con el puño que le quedaba libre, el enano asestaba golpes desesperados en la cabeza del perro para obligarle á soltar su presa; pero éste apretaba cada vez mas sus formidables mandíbulas. Sin embargo, despues de un minuto de esta arquerosa pelea, Brummy, deteniendo la respiracion del animal apretándole las costillas, consiguió hacerle abrir la boca y librarse de la mordedura. Retiróse un momento para beber un vaso de aguardiente y enjugar sus brazos ensangrentados mientras que Dan, por su parte, curaba con una esponja empapada en vinagre la cabeza hinchada de su perro. Habia que volver á empezar.

Hagamos tregua á tan repugnantes detalles; baste decir que hubo doce ataques. Al décimo, los mismos espectadores no tenian nada de humanos, y se creia estar en una jaula de bestias feroces: no habia mas que aullidos, escitaciones de toda especie, tanto al perro como al hombre. Las fuerzas del enano estaban agotadas, y ya se apostaban «dos á uno» contra él y en favor del perro. Al décimo ataque, Brummy, echando espuma por la boca, falto de respiracion, súcio, cubierto de sangre, concentró todo lo que le quedaba de energía y de vigor con un esfuerzo supremo. Su hercúleo puño cayó por última vez sobre las mandíbulas del perro «Phisic,» rodó por tierra y no se levantó. Su amo y sus partidarios se apresuraron á auxiliarlo y consiguieron reanimarlo; pero habia trascurrido el tiempo convenido, y el hombre bruto obtuvo el premio.»

En honor á la verdad, debemos decir que esta escena y otras parecidas han escitado una indignacion general en Londres, de que fué intérprete la interpelacion de Mr. Layard en la Cámara de los Comunes el 13 del corriente julio, y si se abre una informacion, será debida á la publicidad que se ha dado en la prensa á estas atrocidades.

(«Eco de España.»)

Correo de ayer.

MADRID 3 DE AGOSTO.

Dice «El Imparcial» de esta mañana:

«El consejo de ministros ha resuelto reforzar el ejército de Cuba con 12.000 hombres, para lo cual se abrirá desde luego la recluta y serán invitados á su ingreso los soldados de la reserva próxima á organizarse.

Grave es toda determinacion que tienda á mermar el ejército de la Península en momentos en que mas necesario es su concurso para activar la guerra; pero aun lo seria mas si en la medida de lo posible no se atendiera á las exigencias de la guerra en Cuba, que, como decia en ocasion solemne uno de nuestros primeros oradores, si aquí peleamos por la libertad, allí peleamos por el sentimiento más alto de la nacionalidad.»

El capitan general de este distrito, de conformidad con el dictámen del auditor de guerra, aprobó ayer la sentencia dictada por el consejo celebrado el dia 31 en Almadén, por la cual se condena á la última pena en garrote á los procesados Antonio Cayetano Recio, Antonio Casiano Flores, Epifanio Fuentes Pizarroso y Natalio Acenia, y á la de cadena perpétua á Isidoro Valentín Ollas.

Dicha sentencia causa ejecutoria y los reos serán puestos en capilla inmediatamente.

Al descargar una tormenta sobre el pueblo de Melons (Francia,) en el 20 de julio, los niños que salían de la escuela se refugiaron en una iglesia en construcción. Bien pronto penetró un rayo tendiéndolos rápidamente por el suelo, y cuando los «hermanos» asomados llenos de asombro a la ventana acudieron en su auxilio, dos, uno de once años y una niña de trece, estaban muertos, y los demás tan quebrantados que no podían tenerse de pie, después de costar mucho trabajo hacerlos volver en sí. Los zapatos de la mayor parte de los niños fueron arrancados por el rayo y esparcidos por el suelo hechos pedazos, sin causarles daño en los pies.

Aunque afectando el despego natural en tales casos, la prensa francesa se hace cargo de las vivas polémicas sostenidas por la Italia relativamente a la protección del gobierno francés para con los carlistas, y hace constar que algunos diarios italianos, más atrevidos que los de otros países en sus apreciaciones, han llegado hasta decir que una intervención, siquiera fuera moral, en favor de la república española, no podría menos de ser á su vez intervención de Europa contra el actual gobierno de Francia.

Han sido declaradas limpias las procedencias de Pernambuco, por haber cesado en aquel país la fiebre amarilla.

En medio de sus indecisiones, la Asamblea francesa se ocupa de cuando en cuando de votar leyes benéficas al país, y entre ellas se contará la que tiende á aumentar los sueldos de los maestros y maestras de instrucción primaria, que, aunque más adelantada que la nuestra, no se halla á la altura de otras naciones europeas.

Ha llegado á tal punto el interés que en Francia despierta la mortandad de los viñedos por el phylloxera, que numerosas sociedades, secundando las disposiciones de la Asamblea, que acaba de establecer un premio de 300,000 francos para el inventor del mejor preservativo, abren informaciones particulares, establecen premios especiales y debaten la cuestión bajo todos sus aspectos. El popular «Petit Journal», que reparte 310,000 ejemplares por toda la Francia, esto es, mas que ningun otro periódico del mundo, no solo ha abierto una información amplia en sus columnas, sino que ha mandado á su redactor en jefe á los departamentos invadidos para hacer mas eficaces los trabajos de examen, publicidad del mal y sus remedios. El phylloxera no es de hoy, pues que hace bastantes años que sus estragos preocupan á la Francia; pero desde el año 1868 que se agitó la cuestión, no ha tenido aquella verdadera calma para pensar en sus males, y el entusiasmo y energía con que ahora se dedica al estudio del presente demuestran hasta que punto puede ofrecer esperanzas la perspectiva de un país, sobreponiéndose á todas sus desdichas por un amor sin igual hácia su riqueza y prosperidad.

Un drama espantoso acaba de desenvolverse en el grande Océano. El buque italiano «Napoleon Camarero» partió de Macao el 8 de julio tripulado por 40 hombres y conduciendo á bordo 663 colis chinos enganchados como trabajadores para el Callao y 8,000 cajas de artificios. Al cabo de dos días de navegación, el intérprete de á bordo descubrió que se había fraguado un complot entre los emigrantes chinos para apoderarse del barco. El capitán hizo poner inmediatamente á la mitad de ellos en las bodegas, pero al día siguiente los restantes, que se hallaban sobre cubierta, se armaron de bancos ro-

tos, cuchillos, perchas y remos y se arrojaron sobre la tripulación, que hizo fuego sobre ellos con fusiles y revolvers.

Los colis se precipitaron sobre la proa del buque y la incendiaron, esperando que la tripulación acudiría á las bombas para apagar el incendio. Entretanto habían libertado á sus compañeros presos en las bodegas y habían concluido de asesinar á los marineros sueltos por las dependencias del barco. El capitán, adivinando sus planes, mandó cargar las chalupas y abandonó apresuradamente el buque en unión de muchos tripulantes. Algunos otros quedados á bordo con el médico, el dispensero y el intérprete, no pudieron impedir que el incendio se comunicara á las cajas de artificios, y el buque saltó dispersando los miembros de tantos desgraciados ante la vista del resto de la tripulación salvada.

El jefe económico de Granada ha dispuesto que en los fieltos se entreguen á los introductores de artículos de consumos una papeleta en que se expresen su nombre y apellido y el punto en que se hallen vecindados.

Con motivo del alistamiento y como desde hace dias se tenia previsto, hubo ayer en Toro una colisión entre los comprendidos en el sorteo y la fuerza pública, resultando heridos cuatro de los primeros, tres de ellos gravemente.

El «Times» publica una interesante carta de Mr. Harelden, el ingeniero inglés que fué secuestrado en Sierra Morena y tuvo que pagar 7,000 duros por su rescate. Es un relato lleno de detalles sobre la finura y atenciones con que fué tratado por los bandidos que le devolvieron el reloj al despedirlo y aun le dió el jefe de ellos 30 duros, porque no estaba bien que un «caballero» fuera sin dinero por los caminos.

Como ampliación á la noticia que ayer publica la «Gaceta», respecto a los atropellos cometidos por los carlistas en Fuente la Higuera, debemos decir á nuestros lectores que, segun parece, entraron en dicho pueblo 110 de aquellos foragidos, y además de interceptar la vía y destrozaron los aparatos del telégrafo, hicieron multitud de disparos contra las casas de los liberales, hiriendo á un pobre infeliz. Después publicaron un bando, en que se amenazaba con exigir la multa de 10,000 reales á cualquier mozo que acuda al llamamiento de la actual reserva, así como también pasar por las armas al municipio en masa si verifica las operaciones del alistamiento y sorteo.

¿Qué diferencia esencial puede existir entre las salvajes hordas africanas y las que en España combaten al grito de patria.

El Sr. Castelar llegó anteayer á Marsella en uno de los vapores de la compañía Lopez. Al llegar á Barcelona, y durante las dos ó tres horas que hizo escala en aquel puerto, fué visitado á bordo por algunos amigos suyos.

Hace dias que dos batallones carlistas recorren los pueblos del interior de Vizcaya, recogiendo cuantos ganados y provisiones encuentran, á fin de abastecer al grueso de las facciones que se hallan en Estella, y las cuales, segun han manifestado los mismos, hace tiempo están á media ración.

En la provincia de Orense han sido declarados definitivamente soldados 1.137 individuos, no habiéndose presentado 628, todos del anterior alistamiento.

Está todo dispuesto en Madrid para que salga á operaciones una brigada á la primera señal que al efecto reciba.

En Cebreros, provincia de Zamora, se ha promovido un tumulto con motivo del alistamiento para la reserva. Un grupo de 180 hombres, después de haber quemado las listas y otros documentos en dicho pueblo, se dirigió á otros con el ánimo de recoger los libros parroquiales. Fuerzas de caballería del ejército y guardia civil marchan á su alcance.

Una facción de 150 hombres al mando de Izquierdo penetró el día primero en Benijama, provincia de Alicante, habiendo permanecido en dicho punto hasta las nueve de la noche. Saqueó la casa del alcalde y se llevó todas sus armas. Fuerzas del ejército van en su persecución.

Algunos mozos de Molina comprendidos en el alistamiento se han marchado á Campillo con ánimo de unirse á los carlistas.

El «Tiempo» no cree que Alemania haya dirigido á Francia la nota de que nos hablaba nuestro corresponsal de París á propósito de la conducta que algunas autoridades francesas observan con los carlistas.

El «Diario Español», en cambio, dice anoche, conforme con lo que nosotros manifestábamos, que á consecuencia de la nota mencionada acordó el gobierno francés el día 27 de julio adoptar varias medidas que fueron puestas inmediatamente en conocimiento del representante alemán en París, y después añade:

«Ayer en nuestra edición de Madrid indicábamos algo de estas propuestas sabiendo hoy que han sido comunicadas oficialmente por el encargado de negocios de Francia á nuestro ministro de Estado señor Ulloa.

Por parte del gobierno francés han empezado á cumplimentarse alguna de sus «propuestas» obligando á doña Margarita á salir de Pau, segun el telegrama que insertamos en otro lugar; pero en cambio, segun otro telegrama, el prefecto de los Pirineos, M. Nadaillac, continuará ejerciendo sus funciones.

(«Imparcial»)

De «La Crónica de Cataluña» del 5.

Ultima hora.—Parte de las facciones que abandonaron cobardemente sus posiciones cerca de Olot á la aproximación de las columnas que dirigen los generales Serrano Bedoya y Lopez Dominguez, se han recorrido hácia el Vallés, donde ayer se divisaron fuerzas carlistas en La Garriga y en Castellar, como amenazando á Granollers, ó á Tarrasa. La autoridad militar está á la vista de esos movimientos, para dictar las medidas oportunas.

En la provincia de Tarragona las activas columnas que sin cesar la recorren, han conseguido una importante ventaja contra la facción del cura de Prades.

Además de las noticias y despacho oficial que en otro lugar insertamos referente a este brillante hecho de armas, se nos ha comunicado el siguiente parte recibido en esta capitania general:

«Gobierno militar de la plaza y provincia de Tarragona.—Excmo. señor: Segun manifesté á V. E. en mi parte del día de ayer, la columna Loño subió al Priorato y se dirigió inmediatamente á Marsá, donde se hallaba la facción del cura de Prades. Para esta operación dispuso aquel jefe que la compañía móvil de Clivillé y los voluntarios de Falset, marchasen solos á atacar al enemigo mientras él envolvía la posición, logrando acorrolar ayer á la facción dentro del pueblo y batirla completamente, causándole 20 muertos recogidos en las calles y en el campo y cogiendo 18 prisioneros con armas municiones y boinas, pues se entregaron á discreción.

El cansancio de la tropa por la larga marcha y el calor sofocante no la permitieron seguir á los grupos dispersos habiéndolo verificado la compañía Clivillé y los voluntarios de Falsset que aun no han regresado y se espera que estos obtengan aun mayores resultados, trayendo algunos prisioneros.—La columna ha sido recibida en Falsset con el mayor entusiasmo.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Reus 3 de agosto de 1874.—Excmo. señor.—El brigadier, Manuel Salamanca.»

Tenemos detalles de lo ocurrido en Cataluña con las fuerzas mandadas por el general Merelo.

Salió éste con unos 4,000 hombres para caer sobre Olot, dividiendo sus tropas en tres columnas mandada la del centro por el mismo y la de la derecha por el brigadier Cañas.

Emprendieron todas su marcha hácia Olot por Castellfullit, con orden de no empeñar combate sino en caso extremo, y combinándose con el resto de las fuerzas.

En el paso de Castellfullit halló la brigada Cañas fuertemente parapetada á la facción, y no siendo posible por los inespugnables accidentes del terreno que acudiesen á aquel punto las tropas del general Merelo, rompió el fuego en posición la brigada Cañas para sostenerse interin acudían tropas en refuerzo suyo.

Todo el día estuvieron tiroteándose las tropas y los carlistas, hasta que por la tarde le interrumpió una terrible tormenta que obligó á las tropas á acampar sobre el mismo terreno en que combatía, y al amanecer, á pesar de la lluvia, emprendió la brigada su concentración sobre las fuerzas del general Merelo, que estaban situadas una legua á retaguardia de las primeras.

Reunidas todas las tropas se concentraron en Bañolas, de donde se disponían á continuar su marcha hácia Olot.

Del «Diario de Barcelona» del 5:

Hemos recibido noticias positivas sobre lo acontecido en la expedición de las tropas á Olot. Podemos asegurar que el día 2 por la mañana penetró en Olot la brigada del general Merelo sin haber disparado un tiro y hallando sin novedad á la columna del brigadier Ciriot. Los carlistas, como ya tenemos indicado, abandonaron las posiciones de Castellfullit, y parte de ellos se encaminaron hácia el Esquirol y Casas de Toni Gros, en cuyos puntos construyeron algunos parapetos para hostilizar á las columnas de Arrando, Saez de Tejada y la en que iban los generales Serrano Bodoia y Lopez Dominguez.

Sin duda los carlistas comprendieron despues que saldrian mal librados de su intento, y ni aun detrás de sus parapetos, en posiciones elegidas por ellos mismos, se atrevieron á poner obstáculos á los soldados liberales. Unicamente en Collsacabra los carlistas dispararon contra la retaguardia, bastando destacar al batallón cazadores de Reus para ahuyentarlos.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

París 4.

El periódico la «Italia» dice que le consta que muy en breve van á reconocer las potencias al gobierno español.

Se han puesto en estado de servicio los buques alemanes destinados de cruceros en las costas de España.

El «Moniteur» asegura que los generales jefes de los cuerpos de ejército 16.º, 17.º y 18.º han recibido orden de tomar severas medidas respecto

de las mercancías destinadas á los carlistas que se trate de hacer transitar por Francia. Las tropas que guardan las fronteras de los Pirineos serán reforzadas y se encargarán de impedir que los carlistas crucen la frontera con uniforme.

Madrid 4.

Se espera al general Serrano, quien presidirá mañana el Consejo de ministros.

La idea de convocar las Cortes, combatida por ministros influyentes, va perdiendo terreno.

Bolsa: Interior, 11-45.—Exterior, 15.

—Roma 27 de julio.—Han sido presos varios jefes republicanos internacionalistas que, procedentes de distintas ciudades de Italia, se habian reunido con un fin político en una quinta cerca de Rímimi.

—Londres.—En la Cámara de los comunes contestando M. Bourke á M. Bouyer ha dicho que no habia motivos para creer que ninguna potencia europea meditase una intervencion armada en España. Inglaterra, ha añadido, no piensa en tal intervencion ni daría su apoyo á potencia alguna que lo intentara.

Berlin 4.—El despacho alemán que se pretende fué comunicado á M. Decazes el 27 de julio y que han publicado los periódicos de Madrid es una invencion malévolá, toda vez que no se ha dirigido comunicacion alguna escrita al gobierno francés. Las conversaciones confidenciales que tuvieron lugar se han referido de una manera completamente falsa.

—En el Boulevard se ha hecho el empréstito á 98-45.

Esta noche y probablemente mañana la Asamblea tendrá sesion de noche, y no suspenderá sus sesiones hasta dos dias despues de la época señalada.

—Roma 3.—Se asegura que el gobierno, á petición de los cónsules italianos, enviará un buque de guerra á la costa cantábrica para proteger á los súbditos italianos.

—Prusia ha declarado que su intervencion en las costas de España no tenia significacion alguna hostil contra Francia.

El «Temps» asegura que reina completo acuerdo entre Prusia é Inglaterra respecto al apresamiento y eventual de buques que hagan el contrabando de guerra en las costas de España.

—Malta 3.—La escuadra inglesa que manda el almirante Drummond sale mañana para Barcelona.

—París 4.—Madrid. El general Zavala ha manifestado al gobierno que el general Espartero, que residia cerca de Logroño, corrió peligro de ser atacado por los carlistas; pero que el general Zavala envió una escolta que llegó á tiempo para salvarle.

—Madrid 2.—Ha sido aprobada la sentencia que dictó el Consejo de Almadén, condenando cuatro reos á la pena de narrote vil y uno á cadena perpetua.

Los reos pondránse en capilla inmediatamente.

Falta el correo extranjero.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 6.—10:50 m.

Mahon 6.—3:44 t.

La Gaceta publica una circular del señor Ulloa dirigida á los representantes extranjeros referente á la guerra y los carlistas.

El Consejo celebrado anoche ocupóse estensamente el ministerio sobre acordar las medidas

mas convenientes para combatir energicamente al carlismo y la distribucion de los hombres de la reserva. Bolsa 11'40.

Barcelona 5.

Mahon 6.

Habana 28 de julio.—Cotizacion de hoy. Oro 155 por 100. Papel sobre Londres 175 por 100.

Crónica Local.

La poblacion de Mahon habia concebido la esperanza de que las operaciones del sorteo se aplazarian por unos dias y los interesados en la quinta suponian que tendrian el tiempo suficiente, para asociarse, formar una *masa* y conseguir la redencion de todos los mozos que resultaran soldados, entregando al efecto la cantidad fijada por el Gobierno por cada uno de ellos.

Por desgracia tales esperanzas salieron fallidas. El telegrama recibido antes de ayer y que conocen nuestros lectores, limita el aplazamiento á Madrid y en su consecuencia ayer mañana se celebró el sorteo en esta ciudad.

Inútil es que expresemos el sentimiento de estos habitantes; por otra parte seria imposible trasladar al papel las dolorosas impresiones que recibió ayer nuestro corazon. Hay padre de familia al que le entran en quinta cuatro hijos, y son muchos los que enviarán dos á servir en el ejército, porque, gracias á la medida tomada por el Gobierno de calcular los mozos por el censo de poblacion de 1860, casi todos los útiles se verán obligados á tomar las armas. La desolacion reina en el seno de las familias, no hay consuelos que basten para acallar los gemidos de las madres y las tristes consecuencias de la guerra civil, se tocan por todos lados.

La mayor parte de los brazos útiles para la agricultura y la industria, van á cambiar los instrumentos de trabajo por el fusil, y esto unido á la emigracion que experimenta la isla de Menorca y al mal estado de las transacciones en Cuba, ha de influir muy en breve en su situacion económica. No nos gusta ser profetas de desdichas, pero á nadie se le oculta que el año próximo faltarán hombres para el cultivo de las tierras, que en su consecuencia aumentará el precio de los jornales, que aumentará igualmente el de los productos y que la subida de los artículos afectará á todas las clases, pero sobre todo á las necesitadas.

Si el sorteo se hubiera aplazado por unos dias, podrian los mozos haber encontrado medios de redimir á los que cayeran soldados, por los esfuerzos y los sacrificios de todos y los perjuicios hubieran sido menos. Hoy esto ya no es posible y Menorca entregará mucho dinero por los soldados que se rediman y muchos hombres que irán á servir en el ejército, y la consecuencia será que en breve faltarán capitales y brazos. ¡Qué porvenir se presenta sin unos y sin otros!

La guerra civil es la calamidad mas horrible que puede castigar á una nacion y por desgracia España está sufriendo esta calamidad. ¡Quiera Dios, que los hijos de Menorca no aumenten el número de víctimas que ha causado la guerra! Quiera Dios que los padres no tengan que llorar el dia de mañana la muerte de sus hijos como lloran hoy la proxima separacion de aquellos que van á sufrir la suerte de soldados!

El siguiente suelto que tomamos del semanario «El Ciudadelano» demuestra que la Subdelegación del Instituto agrícola catalán de S. Isidro establecida en Ciudadela da señales de vida, celebrando juntas generales en las cuales se ocupa con el de su importante cometido. Dice así:

«El domingo anterior la Subdelegación del Instituto agrícola Catalán de San Isidro celebró junta general al objeto de nombrar tres vocales para completar el número de los que deben componer la junta directiva, por indicación de la Comisión directiva mediante oficio de 19 de Mayo último y conforme lo previene el artículo 15 del Reglamento. Abierta la sesión bajo la presidencia de don Gaspar J. Saura, presidente, y leída la referida comunicación se pasó al nombramiento de los tres vocales que lo fueron por unanimidad don Manuel Salord, don Lorenzo Llorens y don Jaime Pomar.

Seguidamente el Sr. Presidente propuso el nombramiento de una comisión que estudiase e informase: si en razón á la contribucion de consumos que vá á establecerse sobre los granos, sería conveniente el encabezamiento de los cosecheros á fin de hacer mas llevadero este gravámen y facilitar al Estado la recaudacion. Despues de una animada discusión en la que tomaron parte la mayoría de los concurrentes fué tomada en consideracion dicha proposicion y nombrados en comision don Guillermo Vives, don Miguel Caymaris, don Juan Carreras y don Manuel Salord.

El espresado señor presidente teniendo á la vista la escasez de brazos que empieza á sentirse para el laboreo de las tierras, efecto sin duda de la continua emigracion de jóvenes al extranjero, y en especial de la clase jornalera, así como las demás dificultades y gravámenes que pesan sobre la clase agrícola, propuso el nombramiento de otra comisión, que estudiando detenidamente las dificultades que se presentan para el laboreo de las tierras destinadas á cereales, emitiese su razonado dictámen sobre la conveniencia de abandonar el espresado espresado cultivo en los terrenos inferiores ó de menos produccion para destinarlos al cultivo de otros productos que, siendo de menos coste el laboreo dieran mejores resultados.

Aplaudidísima fué tan interesante proposicion y abriéndose sobre ella amplia discusión, usaron de la palabra en pró muchos de los asistentes acordándose nombrar dicha comisión que deberá componerse de don Jaime Pomar, don Juan Carreras, don Antonio Sintes canónigo, don Juan Pons y don Pedro Carrió.

Despues de recordar el señor presidente la conveniencia de que todos los señores sócios acudiesen en lo sucesivo á las reuniones que celebre la Subdelegación por tratarse en ellas de dar vida á nuestra atrasada agricultura, levantose la sesión.»

El vapor correo Guipuzcoa llegó al puerto de Santander el dia 2 á las seis de la mañana procedente de la Habana conduciendo 89 pasajeros de cámara y 186 de tercera de los cuales la mayor parte son licenciados del ejército de la isla de Cuba.

A últimos de mes creese estarán reunidas en el puerto de Barcelona las escuadras inglesa, francesa, alemana, austro-húngara é italiana.

Anteayer se hizo cargo de la Capitania general de las Baleares el Sr. Letona que como saben nuestros lectores habia sido nombrado para desempeñarla.

Segun El Imparcial ha sido declarado cesante el oficial primero de la seccion administrativa

de la Administracion Económica de las Baleares D. Manuel Lassaleta, y se nombra en su reemplazo á D. Carlos Isengo Castellanos.

Tambien segun el mismo periódico, se ha declarado cesante á D. José Casaldueiro, Jefe de Intervencion de la misma oficina, y se ha nombrado para su reemplazo á D. José María Tarrasa.

El Ayuntamiento de Palma acordó en sesión del 3, á propuesta de la comisión de arbitrios, no aceptar el convenio de encabezamiento que propone el Gobierno é insistir en la dimision presentada. El acuerdo fué tomado por unanimidad.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 4 de Agosto de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado anterior.	11'35	11'70
Id. id. id. exterior, emision 1867.	16'30	16'50

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha	49'60	
París 8 » vista		5'15
Marsella » »		5'15

Bolsin del dia 5.

El 3 p. 100 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 11'65 dinero 11'67 1/2 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de los Angeles en San Francisco.

Hoy en el Cármen á las 10 misa solemne con sermón que dirá D. Antonio Pons, vicario de San Luis. Al anocheecer se dará principio á su devoto octavario.

En la Parroquia hoy al anocheecer los asociados á la Union de oraciones y á la comunión reparadora tendrán su devoto ejercicio de primer viernes de mes, estando de manifiesto S. D. M.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 6.

Para Tarragona con duela barca Noruega Anna c. D. A. E. Nielson con 11 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 4 m.—Pónese á las 7 h. 7 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 12 h. 31 m. de la N.—Pónese á las 3 h. 37 m. de la T.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 28 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado, á la venta y remate en pública subasta, siendo la postura competente, de la casa sin número, comprendida entre las marcadas con los números 35 y 37 de la calle

de Santa Eulalia de esta ciudad, propia de la menor Margarita Salom y Ponsetí, bajo el tipo de dos mil novecientas pesetas, del que no se admitirá postura inferior, y de las demás condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascripto: pues así lo tengo mandado en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á veinte y cuatro de Julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Para vender.

Están para vender los armarios y otros efectos de una tienda de comestibles. Calle de la Luna 42.

Para Palma.

Saldrá la semana próxima la Balandra VIRGEN DEL CARMEN. Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Jaime Marqués Rampa de la Abundancia núm. 39.

Al público.

El señor Forteza acaba de llegar á esta ciudad con grande y rico surtido de Joyas de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del Estrangero las cuales tiene el gusto de ofrecerlas al público menorquin á precios sumamente módicos.

Tambien pasa á domicilio. Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo.

Muebles.

En la calle del Castillo núm. 43, por tener que ausentarse su dueño hay para vender diferentes muebles, un armario con vidrios para loza, un reloj de sobre mesa y algunos armarios para tienda.

Antigua Agencia en Madrid.

Los entendidos Abogados del Ilustre Colegio de Madrid, D. Joaquin Leirado y Baquerizo y D. Angel de Gorostiza y Carvajal, que desde hace muchísimo tiempo se dedican en la Corte principalmente á todo lo concerniente á su profesion, ya en defensa de los pleitos y causas que lleguen á aquella Audiencia ó al Tribunal Supremo en recurso de casacion civil, criminal ó contencioso-administrativo; ya en el despacho y cumplimiento de exhortos, insercion de anuncios oficiales y privados en la Gaceta, Boletín Oficial, Diario de Avisos de Madrid y demás periódicos, expedientes del Registro y Matrimonio civil, y de cualquiera otra diligencia judicial que se les encargue, se ocupan tambien en toda clase de asuntos y pretensiones de la Península, Ultramar y del Extranjero, cerca del Gobierno; en los Ministerios, Direcciones y demás oficinas y dependencias del Estado, en el Ayuntamiento y Diputacion provincial, en las Corporaciones, Sociedades, etc., tramitando los expedientes sobre reclamacion, conversion, liquidacion y cobro de créditos del Estado, Bienes de Propios, cupones, rentas, intereses, sueldos, cesantías, jubilaciones, viudedades, atrasos, pensiones, polizas, expedicion y saca de Titulos y Diplomas, privilegios de invencion, y en fin, aceptarán la gestion de cuantos negocios de igual indole se les encomienden.

Las personas que tengan necesidad de utilizar los servicios de dichos señores pueden verificarlo encargándolo en Mahon al corresponsal de esta imprenta, B. Sintet

FACTURAS para la presentacion de cupones

Véndense en esta imprenta Bastion 39,